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新興
しんこう

・再興
さいこう

感 染 症
かんせんしょう

データバンク
で ー た ば ん く

事業
じぎょう

ナショナル
な し ょ な る

・リポジトリ
り ぽ じ と り

の構築
こうちく

 

【REpository of Data and Biospecimen of INfectious Disease

（REBIND
り ば い ん ど

）】感 染 症
かんせんしょう

の治療法
ちりょうほう

開発
かいはつ

などへのご 協 力
きょうりょく

のお願
ねが

い 

   

 研 究
けんきゅう

に 協 力
きょうりょく

してください                                               

私
わたし

たちは、医療
いりょう

をよくするために研 究
けんきゅう

をします。 

それは、病気
びょうき

を治
なお

すための研 究
けんきゅう

、 新
あたら

しい 薬
くすり

の開発
かいはつ

などです。 

そのためには、あなたの 協 力
きょうりょく

が必要
ひつよう

です。どうかよろしくおねがいいたします。 

・ 協 力
きょうりょく

はボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

です。交通費
こ う つ う ひ

などの謝礼
しゃれい

は出
で

ません。 

・追加
つ い か

の費用
ひ よ う

も要
い

りません。 

 あなたが提 供
ていきょう

するもの（下
した

の３つを病 院
びょういん

にください） 

①あなたの診 療
しんりょう

情 報
じょうほう

 

②あなたの体質
たいしつ

（免疫
めんえき

など）に関
かか

わる遺伝
い で ん

情 報
じょうほう

 

③あなたの血液
けつえき

などの検体
けんたい

 

⇒これからあなたは病気
びょうき

を治療
ちりょう

します。その時
とき

、研究用
けんきゅうよう

の検体
けんたい

を少
すこ

しずつ取
と

って、

病 院
びょういん

に保管
ほ か ん

します。研究用
けんきゅうよう

の検体
けんたい

を取
と

るので、少
すこ

し負担
ふ た ん

が増
ふ

えます。途中
とちゅう

で 協 力
きょうりょく

をや

めても大丈夫
だいじょうぶ

です。 

 情 報
じょうほう

と検体
けんたい

の管理
か ん り

 

 診 療
しんりょう

情 報
じょうほう

や遺伝
い で ん

情 報
じょうほう

→データ
で ー た

として保管
ほ か ん

 

 血液
けつえき

検体
けんたい

など→冷凍
れいとう

保管
ほ か ん

 

*1: 個人
こ じ ん

情 報
じょうほう

の保護
ほ ご

に関
かん

する法律
ほうりつ

・ 省 令
しょうれい

・倫理
り ん り

指針
し し ん

などを守
まも

って、適切
てきせつ

な手続
て つ づ

きを 行
おこな

います。 

研 究
けんきゅう

 薬
くすり

の開発
かいはつ

 

ビデオ
び で お

が見
み

られます→ 

リポジトリ
り ぽ じ と り

と 

病 院
びょういん

で管理
かんり

 

事 業
じぎょう

が終了したら、移管
いかん

する可能性
かのうせい

があります*1。 

他
ほか

のデータベース
で ー た べ ー す

 研 究
けんきゅう

・製 品
せいひん

開 発
かいはつ
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１． はじめに 

私
わたし

たちは、医療
いりょう

をよくするためにデータ
で ー た

と検体
けんたい

のリポジトリ
り ぽ じ と り

を作
つく

っています。

「リポジトリ
り ぽ じ と り

」は貯めておく場所
ば し ょ

という意味
い み

の言葉
こ と ば

で、この事業
じぎょう

でデータ
で ー た

と検体
けんたい

を貯
た

める

場所
ば し ょ

をそのように呼
よ

んでいます。データ
で ー た

と検体
けんたい

は、感染症
かんせんしょう

などの病気
びょうき

を研 究
けんきゅう

するために

使
つか

います。また、治療法
ちりょうほう

（ 薬
くすり

）を開発
かいはつ

するために使
つか

います。リポジトリ
り ぽ じ と り

に貯
た

めるデータ
で ー た

と

検体
けんたい

を提 供
ていきょう

することに 協 力
きょうりょく

してもいい人
ひと

は教
おし

えてください。まず、この説明
せつめい

をよく読
よ

ん

で理解
り か い

してください。 

この事業
じぎょう

に参加
さ ん か

するかどうか、あなたが自分
じ ぶ ん

の意思
い し

で決
き

めてください。同意
ど う い

したあと

も、やっぱりやめたい場合
ば あ い

はやめられます。本人
ほんにん

が直 接
ちょくせつ

同意
ど う い

できない場合
ば あ い

（未成年
み せ い ね ん

や意思
い し

表示
ひょうじ

が困難
こんなん

な方
かた

など）は、「代諾者
だいだくしゃ

」の方
かた

が代
か

わりに同意
ど う い

してください。また、本人
ほんにん

が

署名
しょめい

できない場合
ば あ い

は「代筆者
だいひつしゃ

」の方
かた

に代
か

わりに署名
しょめい

をお願
ねが

いしてください。 

 

 

 

代諾者
だいだくしゃ

になれる人
ひと

： 父母
ふ ぼ

、配偶者
はいぐうしゃ

、成人
せいじん

の子
こ

（場合
ば あ い

によってはその成人
せいじん

の配偶者
はいぐうしゃ

）、成人
せいじん

の兄 弟
きょうだい

姉妹
し ま い

、成人
せいじん

の孫
まご

、祖父母
そ ふ ぼ

、親権者
しんけんしゃ

、その他
ほか

に本人
ほんにん

の代
か

わりに意思
い し

を示
しめ

すことができる人
ひと

など 

自分
じ ぶ ん

で決めてください 

同意
ど う い

します 同意
ど う い

しません 

情 報
じょうほう

や検体
けんたい

を提 供
ていきょう

してください 情 報
じょうほう

や検体
けんたい

を提 供
ていきょう

しなくてよいです 

やはり辞
や

めたいです 

診 療
しんりょう

情 報
じょうほう

の使用
し よ う

を停
てい

止
し

し

て検体
けんたい

を廃棄します 

どのタイミング
た い み ん ぐ

で

も大丈夫
だいじょうぶ

です 

データの一部
い ち ぶ

をすでに研 究
けんきゅう

に

使
つか

っている場合
ば あ い

は、完全
かんぜん

に

廃棄
は い き

できないことがあります 

あなたに不利益
ふ り え き

は

ありません 
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２． 事業
じぎょう

を 行
おこな

うときのルール 

この事業
じぎょう

は、国
くに

が定
さだ

めたルール
る ー る

「人
ひと

を対 象
たいしょう

とする生命
せいめい

科学
か が く

・医学
い が く

系
けい

研 究
けんきゅう

に関
かん

する倫理
り ん り

指針
し し ん

」に 従
したが

って 行
おこな

います。この倫理
り ん り

指針
し し ん

に 従
したが

って、倫理
り ん り

審査
し ん さ

委員会
い い ん か い

（国立
こくりつ

国際
こくさい

医療
いりょう

研 究
けんきゅう

センター内
せ ん た ー な い

に設置
せ っ ち

）が研 究
けんきゅう

内容
ないよう

について科学的
か が く て き

・倫理的
り ん り て き

に審査
し ん さ

します。倫理
り ん り

審査
し ん さ

委員会
い い ん か い

での承 認
しょうにん

をすでに受
う

けています。 

「臨 床
りんしょう

研 究
けんきゅう

の倫理
り ん り

審査
し ん さ

委員会
い い ん か い

」 とは 

関連
かんれん

する法律
ほうりつ

や倫理
り ん り

指針
し し ん

などに基
もと

づき、医療
いりょう

関係者
かんけいしゃ

、外部
が い ぶ

の法律家
ほ う り つ か

、生命
せいめい

倫理
り ん り

に詳
くわ

し

い専門家
せ ん も ん か

、一般
いっぱん

の方
かた

などで構成
こうせい

します。主
おも

に、(1)感染症
かんせんしょう

検体
けんたい

・医療
いりょう

情 報
じょうほう

・ゲノム
げ の む

解析
かいせき

などの結果
け っ か

の利用
り よ う

が提供者
ていきょうしゃ

の同意
ど う い

の範囲内
は ん い な い

であること、(2)提供者
ていきょうしゃ

のプライバシー
ぷ ら い ば し ー

の

保護
ほ ご

や人権
じんけん

の尊 重
そんちょう

が十 分
じゅうぶん

なされていることなどについて審査
し ん さ

をします。 

３． この事業
じぎょう

の目的
もくてき

と意義
い ぎ

 

いままでに世界
せ か い

でいろいろな感染症
かんせんしょう

が発生
はっせい

して問題
もんだい

となっています。 新
あたら

しい感染症
かんせんしょう

の場合
ば あ い

は多
おお

くのことがわかりません。前
まえ

から見
み

つかっている感染症
かんせんしょう

でも、まだわからない

ことがたくさんあります。わからないことを明
あき

らかにするため、病気
びょうき

を研 究
けんきゅう

して、予防
よ ぼ う

、

診断
しんだん

、そして治療
ちりょう

に役立
や く だ

てる必要
ひつよう

があります。そのために、あなたのデータ
で ー た

と検体
けんたい

が必要
ひつよう

です。みなさんのデータ
で ー た

と検体
けんたい

を集
あつ

めてリポジトリ
リ ポ ジ ト リ

を作
つく

ります。それを、医療
いりょう

業 界
ぎょうかい

で

共 有
きょうゆう

します。研 究
けんきゅう

や製品
せいひん

開発
かいはつ

などに使
つか

います。未知
み ち

の 新
あたら

しい感染症
かんせんしょう

対策
たいさく

や医学
い が く

全般
ぜんぱん

の

進歩
し ん ぽ

に貢献
こうけん

できます。 

データ
で ー た

や検体
けんたい

をもらうときは、個人
こ じ ん

情 報
じょうほう

の保護
ほ ご

に関
かん

する法律
ほうりつ

・省 令
しょうれい

・倫理
り ん り

指針
し し ん

などを

守
まも

って、適切
てきせつ

な手続
て つ づ

きを行います
お こ な い ま す

。 
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事業
じぎょう

のイメージ
い め ー じ

 

リポジトリ
り ぽ じ と り

の作成
さくせい

 

・診 療
しんりょう

情 報
じょうほう

や遺伝
い で ん

情 報
じょうほう

→データ
で ー た

として保管
ほ か ん

 

・血液
けつえき

検体
けんたい

など→冷凍
れいとう

保管
ほ か ん

 

４． 参加
さ ん か

できる人
ひと

、条 件
じょうけん

 

あなたは以下
い か

のどれかに当
あ

てはまりますか？当
あ

てはまる場合
ば あ い

はぜひ手伝
て つ だ

ってください。

協 力
きょうりょく

はボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

でおねがいします。交通費
こ う つ う ひ

などの謝礼
しゃれい

は出
で

ません。追加
つ い か

の費用
ひ よ う

は要
い

りません。 

① 感染症
かんせんしょう

の検査
け ん さ

を受
う

けた人
ひと

 

② 感染症
かんせんしょう

にかかった人
ひと

 

③ ワクチン
わ く ち ん

を打
う

つ人
ひと

 

④ 他
ほか

の様々
さまざま

な感染症
かんせんしょう

や病気
びょうき

についてこの事業
じぎょう

に関係
かんけい

している人
ひと

 

５． 協 力
きょうりょく

内容
ないよう

：情 報
じょうほう

と検体
けんたい

を提 供
ていきょう

してください 

あなたのデータ
で ー た

と検体
けんたい

を提 供
ていきょう

してください。リポジトリ
り ぽ じ と り

（国立
こくりつ

国際
こくさい

医療
いりょう

研 究
けんきゅう

センター
せ ん た ー

内
ない

）や病 院
びょういん

（あなたが受診
じゅしん

したところ）などで保管
ほ か ん

します。データ
で ー た

は、診 療
しんりょう

情 報
じょうほう

と遺伝
い で ん

情 報
じょうほう

です。 

必要
ひつよう

な情 報
じょうほう

と検体
けんたい

 

・あなたの診 療
しんりょう

情 報
じょうほう

 

・あなたの血液
けつえき

などの検体
けんたい

 

・あなたの体質
たいしつ

（免疫
めんえき

など）に関
かか

わる遺伝
い で ん

情 報
じょうほう

 

 

情 報
じょうほう

と検体
けんたい

提 供
ていきょう

の流
なが

れ 

＜診 療
しんりょう

情 報
じょうほう

＞ 

あなたのデータ
で ー た

と

検体
けんたい

 

リポジトリ
り ぽ じ と り

と 

病 院
びょういん

で管理
かんり

 

事 業
じぎょう

が終了したら、移管
いかん

する可能性
かのうせい

があります*。 

他
ほか

のデータベース
で ー た べ ー す

 研 究
けんきゅう

・製 品
せいひん

開 発
かいはつ
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① 受診
じゅしん

した病 院
びょういん

での診 療
しんりょう

情 報
じょうほう

：あなたが同意
ど う い

したら、電子
で ん し

カルテ
か る て

から集
あつ

めます。 

同意
ど う い

の 1年前
ねんまえ

から 2年後
ね ん ご

まで、コンピューター
こ ん ぴ ゅ ー た ー

で半自動的
はんじどうてき

に集
あつ

めることもあります。 

a) 基本
き ほ ん

情 報
じょうほう

（年齢
ねんれい

、性別
せいべつ

、 出
しゅっ

生 国
しょうこく

、人種
じんしゅ

、感染症
かんせんしょう

に関
かん

する疫学的
えきがくてき

情 報
じょうほう

（感染
かんせん

し

た背景
はいけい

など）、基礎
き そ

疾患
しっかん

、内服薬
ないふくやく

・治療
ちりょう

薬
やく

など） 

b) 入 院
にゅういん

や治療
ちりょう

に関
かん

する情 報
じょうほう

（ 症 状
しょうじょう

、入 院
にゅういん

期間
き か ん

、治療
ちりょう

方法
ほうほう

、血液
けつえき

・画像
が ぞ う

検査
け ん さ

の

結果
け っ か

、およびその診 療
しんりょう

に基
もと

づく診 療
しんりょう

報 酬
ほうしゅう

請 求
せいきゅう

情 報
じょうほう

*2 など） 

*2: 診 療
しんりょう

にかかった金額
きんがく

を 請 求
せいきゅう

するときの 情 報
じょうほう

 

c) 感染症
かんせんしょう

に関
かん

する情 報
じょうほう

（検査
け ん さ

結果
け っ か

、その他
た

病原体
びょうげんたい

検査
け ん さ

結果
け っ か

など） 

d) 妊婦
に ん ぷ

や小児
しょうに

の場合
ば あ い

： 妊婦
に ん ぷ

：妊娠
にんしん

期間
き か ん

、妊娠中
にんしんちゅう

の異常
いじょう

、妊娠
にんしん

転帰
て ん き

 

小児
しょうに

：出 生 歴
しゅっしょうれき

、ワクチン
わ く ち ん

接種
せっしゅ

の有無
う む

 

e) その他
ほか

にWHO
Ｗ Ｈ Ｏ

などの国際的
こくさいてき

な感染症
かんせんしょう

データベース
で ー た べ ー す

で集
あつ

めている情 報
じょうほう

 

 

② この事業
じぎょう

に同意
ど う い

し、他
ほか

の臨 床
りんしょう

研 究
けんきゅう

などにも同意
ど う い

した場合
ば あ い

、その臨 床
りんしょう

研 究
けんきゅう

に提 供
ていきょう

し

た診 療
しんりょう

情 報
じょうほう

などを本事業
ほんじぎょう

に移管
い か ん

する可能性
か の う せ い

があります。 

③ 以下
い か

a,b のような追加
つ い か

の情 報
じょうほう

（①の診 療
しんりょう

情 報
じょうほう

以外
い が い

のもの）を他
ほか

の機関
き か ん

（医療
いりょう

機関
き か ん

な

ど）からもらって、研 究
けんきゅう

に使
つか

うことがあります。 必
かなら

ず個人
こ じ ん

情 報
じょうほう

の保護
ほ ご

に関
かん

する

法律
ほうりつ

・省 令
しょうれい

・倫理
り ん り

指針
し し ん

などを守
まも

ります。倫理
り ん り

審査
し ん さ

委員会
い い ん か い

による審査
し ん さ

も受
う

けます。 

a) 他
ほか

の医療
いりょう

機関
き か ん

などが保
ほ

有
ゆう

する診 療
しんりょう

・介護
か い ご

・転
てん

出 入
しゅつにゅう

・生存
せいぞん

などに関
かん

する情 報
じょうほう

 

b) 保健所
ほ け ん じ ょ

、都道府県
と ど う ふ け ん

・市町村
しちょうそん

などが保有
ほ ゆ う

する情 報
じょうほう

 

 

＜検体
けんたい

の種類と量＞ 

このような検体
けんたい

の提 供
ていきょう

をおねがいします。可能
か の う

なものだけです。年齢
ねんれい

や体 重
たいじゅう

、体 調
たいちょう

も

考
かんが

えて医師
い し

が決
き

めます。取
と

らないでほしい種類、取らないでほしいときがある場合は言
い

っ

てください。 
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 血液
けつえき

： 7mL×2本
ほん

 

 ぬぐい液
えき

（皮
ひ

ふ、鼻
び

咽頭
いんとう

、その他病変）： 専用
せんよう

採取
さいしゅ

キット 1本
ほん

 

 唾液
だ え き

、便
べん

、 尿
にょう

、髄
ずい

液
えき

、分泌液、気管洗浄液など： 専用
せんよう

容器
よ う き

1-2本
ほん

 

 病 変
びょうへん

内容物
ないようぶつ

： 専用
せんよう

容器
よ う き

に取
と

れる 量
りょう

（1-2本
ほん

） 

 組織
そ し き

： 診 療 上
しんりょうじょう

必要
ひつよう

な検査
け ん さ

や治療
ちりょう

で取
と

った場合
ば あ い

、容器
よ う き

に取
と

れた 量
りょう

 

 

＜留意
りゅうい

事項
じ こ う

＞ 

 医師
い し

が健康上
けんこうじょう

、問題
もんだい

がないことを確認
かくにん

して、担当者
たんとうしゃ

が取
と

ります。 

 診 療
しんりょう

のために検体
けんたい

を取
と

るとき、できるだけこの事業
じぎょう

のための検体
けんたい

を同時
ど う じ

に取
と

りま

す。診 療
しんりょう

のために取
と

った検体
けんたい

の残
のこ

りもリポジトリ
り ぽ じ と り

などで保管
ほ か ん

します。 

 医師
い し

が判断
はんだん

して、診 療
しんりょう

のためではなく事業
じぎょう

のために検体
けんたい

を取
と

ることもあります。 

 検体
けんたい

は一度
い ち ど

に全部
ぜ ん ぶ

は取
と

りません。無理
む り

のない範囲
は ん い

で何回
なんかい

かに分
わ

けて取
と

ります。 

 病気
びょうき

の 症 状
しょうじょう

や治療
ちりょう

ガイドライン
が い ど ら い ん

などを見
み

て、重 要
じゅうよう

な検体
けんたい

の種類
しゅるい

を医師
い し

が判断
はんだん

しま

す。 

 長
なが

い 間
あいだ

、検体
けんたい

採取
さいしゅ

などを 行
おこな

うことが望
のぞ

ましい場合
ば あ い

、あなたと相談
そうだん

して長期間
ちょうきかん

ご

協 力
きょうりょく

いただくこともあります。 

 他
ほか

の臨 床
りんしょう

研 究
けんきゅう

にも同意
ど う い

している人
ひと

は、研 究
けんきゅう

に同意
ど う い

した機関
き か ん

におねがいして診 療
しんりょう

情 報
じょうほう

と検体
けんたい

をもらうことがあります。その時
とき

はこの事業
じぎょう

と他
ほか

の研 究
けんきゅう

の担当者
たんとうしゃ

とで話
はな

し合
あ

いをします。 

 

 

ご提供
ていきょう

いただいた検体
けんたい

 

（血液
けつえき

、鼻
び

咽頭
いんとう

ぬぐい液
えき

、

唾液
だ え き

、便
べん

など） 

リポジトリ
り ぽ じ と り

へ移管
い か ん

され、

リポジトリ
り ぽ じ と り

で保管
ほ か ん

・提 供
ていきょう

 

一部
い ち ぶ

はあなたが受診
じゅしん

した機関
き か ん

で保管
ほ か ん

される

ことがあり、将来的
しょうらいてき

に研 究
けんきゅう

に利
り

活用
かつよう

され

る予定
よ て い

です。 

検体
けんたい

保管
ほ か ん

のおおよそのイメージ 
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＜遺伝
い で ん

情 報
じょうほう

＞ 

①  検体
けんたい

を使
つか

って、あなたとウイルス
う い る す

などの病原体
びょうげんたい

のゲノム
げ の む

解析
かいせき

*3 を 行
おこな

います。 

②  ゲノム
げ の む

解析
かいせき

の結果
け っ か

は、リポジトリ
り ぽ じ と り

に保管
ほ か ん

します。解析
かいせき

結果
け っ か

は、個人
こ じ ん

情 報
じょうほう

の保護
ほ ご

に関
かん

す

る法律
ほうりつ

・省 令
しょうれい

・倫理
り ん り

指針
し し ん

などを守
まも

って保護
ほ ご

・管理
か ん り

します。 

*3：ゲノム
げ の む

解析
かいせき

 

遺伝子
い で ん し

が集
あつ

まったものをゲノム
げ の む

と言
い

います。ゲノム
げ の む

解析
かいせき

は、遺伝子
い で ん し

の構造
こうぞう

を調
しら

べることです。

遺伝子
い で ん し

を調
しら

べると、病気
びょうき

のかかりやすさなどがわかります。人
ひと

と病原体
びょうげんたい

（ウイルス
う い る す

や細菌
さいきん

など）

のゲノム
げ の む

解析
かいせき

を 行
おこな

います。そして、どういう遺伝子
い で ん し

構造
こうぞう

の人
ひと

が病気
びょうき

にかかりやすいのか、重症化
じゅうしょうか

しやすいのか、などを研 究
けんきゅう

します。更
さら

に、周り
ま わ り

の環 境
かんきょう

もあわせて分析
ぶんせき

します。 

  

＜採取
さいしゅ

検体
けんたい

のイメージ
い め ー じ

（例
れい

）＞ 

 
[1] 入

にゅう

院
いん

日
び

/診
しん

断
だん

日
び

/同意
ど う い

日
び

 
[2] [1]の 3日後

に ち ご

 [3] [1]の 7日後
に ち ご

 [4] それ以降
い こ う

 

採取
さいしゅ

ポイント
ぽ い ん と

 ポイント
ぽ い ん と

1 ポイント
ぽ い ん と

2 ポイント
ぽ い ん と

3 ポイント
ぽ い ん と

Z 

血液
けつえき

 ○ ○ ○ 必要
ひつよう

な場合
ば あ い

 

ぬぐい液
えき

 ○ ○  必要
ひつよう

な場合
ば あ い

 

唾液
だ え き

 ○  ○ 必要
ひつよう

な場合
ば あ い

 

便
べん

 ○  ○ 必要
ひつよう

な場合
ば あ い

 

組織
そ し き

、その他
た

 
手技
し ゅ ぎ

、手 術
しゅじゅつ

などで検体
けんたい

が得
え

られ、採取
さいしゅ

可能
か の う

な場合
ば あ い

に適宜
て き ぎ

手技
し ゅ ぎ

、

手 術
しゅじゅつ

等
など

で検体
けんたい

が得
え

られ、採取
さいしゅ

可能
か の う

な場合
ば あ い

に適宜
て き ぎ
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６． あなたのデータ
で ー た

の利用
り よ う

について 

あなたのデータ
で ー た

（リポジトリ
り ぽ じ と り

や病 院
びょういん

で保管
ほ か ん

）を、個別
こ べ つ

の研 究
けんきゅう

で利用
り よ う

するとき、以下
い か

の

要件
ようけん

を満
み

たす必要
ひつよう

があります。民間
みんかん

企業
きぎょう

が 薬
くすり

の開発
かいはつ

のために利用
り よ う

する場合
ば あ い

は②⑤で、あな

たのデータ
で ー た

を取
と

った機関
き か ん

が利用
り よ う

する場合
ば あ い

は、①③④⑤でも可能
か の う

です。 

① 臨 床
りんしょう

研 究
けんきゅう

の倫理
り ん り

審査
し ん さ

委員会
い い ん か い

の審査
し ん さ

で承 認
しょうにん

を受
う

けること。科学的
か が く て き

・倫理的
り ん り て き

観点
かんてん

（たとえば研 究
けんきゅう

のデザイン
で ざ い ん

、提供者
ていきょうしゃ

の人権
じんけん

の尊 重
そんちょう

、個人
こ じ ん

情 報
じょうほう

の保護
ほ ご

、同意
ど う い

内容
ないよう

の確認
かくにん

などの点
てん

）を審査
し ん さ

します。 

② リポジトリ
り ぽ じ と り

の情 報
じょうほう

・検体
けんたい

の利用
り よ う

に関
かん

する審査
し ん さ

委員会
い い ん か い

（利
り

活用
かつよう

審査
し ん さ

委員会
い い ん か い

、P7 で

説明
せつめい

）の審査
し ん さ

で承 認
しょうにん

を受
う

けること。科学的
か が く て き

観点
かんてん

から審査
し ん さ

します。 

③ その研 究
けんきゅう

をする研究者
けんきゅうしゃ

の所属
しょぞく

機関
き か ん

長
ちょう

が研 究
けんきゅう

実施
じ っ し

を許可
き ょ か

していること。 

④ 研 究
けんきゅう

の内容
ないよう

や利用目的
りようもくてき

などに関
かん

する情 報
じょうほう

を（ホームページ
ほ ー む ぺ ー じ

などを通
つう

じて）公開
こうかい

す

ること。 

⑤ あなたのデータ
で ー た

の研 究
けんきゅう

利用
り よ う

に関
かん

して同意
ど う い

してもらった場合
ば あ い

でも、いつでも辞
や

める

ことができること。また、辞
や

める方法
ほうほう

について明記
め い き

していること。 

「利
り

活用
かつよう

審査
し ん さ

委員会
い い ん か い

」 とは 

この事業
じぎょう

のスタッフ
す た っ ふ

や第三者
だいさんしゃ

がメンバー
め ん ば ー

の、この事業
じぎょう

のための委員会
い い ん か い

です。審査
し ん さ

が

行
おこな

われます。主
おも

に、(1)研 究
けんきゅう

の科学的
か が く て き

妥当性
だ と う せ い

、(2)提供先
ていきょうさき

の適格性
てきかくせい

、(3)感染症
かんせんしょう

検体
けんたい

や

医療
いりょう

情 報
じょうほう

の質
しつ

や 量
りょう

からみた提 供
ていきょう

の妥当性
だ と う せ い

などについて審査
し ん さ

します。 

７． あなたのデータ
で ー た

の利用
り よ う

と活用
かつよう

 

  あなたのデータ
で ー た

は以下
い か

のような研 究
けんきゅう

に使
つか

います。 

① 新興
しんこう

・再興
さいこう

感染症
かんせんしょう

研 究
けんきゅう

 

② 医学
い が く

研 究
けんきゅう

全般
ぜんぱん

（網羅的
も う ら て き

ヒトゲノム
ひ と げ の む

解析
かいせき

研 究
けんきゅう

も含
ふく

む） 

あなたのデータ
で ー た

は以下
い か

のような場所
ば し ょ

で使
つか

います。 
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① 国内外
こくないがい

*4 の他
た

の研 究
けんきゅう

機関
き か ん

（大学
だいがく

・研究所
けんきゅうしょ

など）への提 供
ていきょう

および当該
とうがい

機関
き か ん

での

研 究
けんきゅう

・開発
かいはつ

 

② 国内外
こくないがい

*4 の民間
みんかん

企業
きぎょう

への提 供
ていきょう

 および当該
とうがい

企業
きぎょう

での研 究
けんきゅう

・開発
かいはつ

 

*4：海外
かいがい

にいる者
もの

への提 供
ていきょう

については、個人
こ じ ん

情 報
じょうほう

の保護
ほ ご

に関する
か ん す る

法律
ほうりつ

施行
し こ う

規則
き そ く

第
だい

11 条
じょう

第
だい

1項
こう

各号
かくごう

に定
さだ

められた国
くに

に【主
おも

にヨーロッパ
よ ー ろ っ ぱ

の国
くに

（欧 州
おうしゅう

経済
けいざい

領 域
りょういき

協 定
きょうてい

に規定
き て い

された国
くに

）（ 参 照
さんしょう

：

https://www.ppc.go.jp/files/pdf/190123_h31iinkaikokuji01.pdf）】に限
かぎ

る。 

 

具体的
ぐ た い て き

には、次
つぎ

のような医学
い が く

系
けい

研 究
けんきゅう

や開発
かいはつ

に使
つか

います。 

・ 病気
びょうき

の発 症
はっしょう

や進行
しんこう

に 伴
ともな

うさまざまな病 態
びょうたい

の解明
かいめい

 

・ 治療法
ちりょうほう

の効果
こ う か

、副作用
ふ く さ よ う

の種類
しゅるい

や発生
はっせい

頻度
ひ ん ど

など 

・ 病気
びょうき

の原因
げんいん

の解明
かいめい

 

・ 新
あたら

しい診断法
しんだんほう

や治療法
ちりょうほう

、予防法
よ ぼ う ほ う

の研 究
けんきゅう

・開発
かいはつ

 

・ 新
あたら

しい診断
しんだん

薬
やく

や治療
ちりょう

薬
やく

、予防
よ ぼ う

薬
やく

の研 究
けんきゅう

・開発
かいはつ

 

・ 病 院
びょういん

管
かん

理学的
り が く て き

研 究
けんきゅう

*5、医療
いりょう

経済学的
けいざいがくてき

研 究
けんきゅう

など 

*5：病 院
びょういん

や医療
いりょう

の管理
か ん り

に関
かん

する研 究
けんきゅう

 

他にも様々
さまざま

な目的
もくてき

で用
もち

いられる可能性
か の う せ い

があります。現時点
げ ん じ て ん

では具体的
ぐ た い て き

に特定
とくてい

できません

が、社会的
しゃかいてき

に重 要
じゅうよう

な目的
もくてき

のときに使
つか

います。 

８． 個人
こ じ ん

情 報
じょうほう

の取
と

り 扱
あつか

い 

あなたのデータ
で ー た

は匿名化
と く め い か

します（あなたを直 接
ちょくせつ

特定
とくてい

できません）。個人
こ じ ん

情 報
じょうほう

の保護
ほ ご

に

関
かん

する法律
ほうりつ

・法令
ほうれい

・倫理
り ん り

指針
し し ん

などを守
まも

ってプライバシー
ぷ ら い ば し ー

を保護
ほ ご

します。 

・ あなたのデータ
で ー た

から名前
な ま え

や住 所
じゅうしょ

などの情 報
じょうほう

を削除
さくじょ

します。 

・ あなたのデータ
で ー た

に符合
ふ ご う

や番号
ばんごう

をつけます。 

・ この符合
ふ ご う

や番号
ばんごう

とあなたのデータ
で ー た

の「対応表
たいおうひょう

」を作
つく

ります。「対応表
たいおうひょう

」は厳 重
げんじゅう

に

管理
か ん り

します。 
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９． 研 究
けんきゅう

結果
け っ か

の公開
こうかい

 

研 究
けんきゅう

でわかったことについて発 表
はっぴょう

を 行
おこな

うときも、あなたの名前
な ま え

や住 所
じゅうしょ

は教
おし

えませ

ん。あなたのデータ
で ー た

やそれを使
つか

った研 究
けんきゅう

成果
せ い か

を公開
こうかい

しても、個人
こ じ ん

情 報
じょうほう

は漏
も

れません。 

１０． 個人
こ じ ん

への研 究
けんきゅう

結果
け っ か

の報告
ほうこく

 

あなたのデータ
で ー た

を使
つか

った研 究
けんきゅう

でわかったことを、あなたに個人的
こ じ ん て き

には教
おし

えません。

研 究
けんきゅう

結果
け っ か

があなたの健康
けんこう

にすぐ役立
や く だ

つかどうかわからないからです。ただし、科学的
か が く て き

な

根拠
こんきょ

、医学的
い が く て き

な判断
はんだん

で、教
おし

えた方
ほう

がいい場合
ば あ い

はあなたに問
と

い合
あ

わせることがあります。 

１１． 知的
ち て き

財産権
ざいさんけん

の帰属
き ぞ く

 

研 究
けんきゅう

や製品
せいひん

開発
かいはつ

などの結果
け っ か

に知的
ち て き

財産権
ざいさんけん

が発生
はっせい

するかもしれません。その権利
け ん り

は、

研究者
けんきゅうしゃ

や研 究
けんきゅう

機関
き か ん

など、または製品
せいひん

を開発
かいはつ

した企業
きぎょう

などに所属
しょぞく

します。あなたには所属
しょぞく

しません。 

１２． あなたの問題
もんだい

（不利益
ふ り え き

） 

ヒトゲノム
ひ と げ の む

・遺伝子
い で ん し

解析
かいせき

の結果
け っ か

、社会的
しゃかいてき

不利益
ふ り え き

（ 就 職
しゅうしょく

、結婚
けっこん

、保険
ほ け ん

への加入
かにゅう

などにお

ける不利益
ふ り え き

）など、あなたにとって問題
もんだい

となること起
お

こるかもしれません。それらは

現時点
げ ん じ て ん

では予測
よ そ く

できません。しかし、あなたのデータ
で ー た

だとわからないようにします。そし

て、個人
こ じ ん

情 報
じょうほう

保護
ほ ご

に関
かん

する法律
ほうりつ

・法令
ほうれい

・倫理
り ん り

指針
し し ん

など等
など

を守
まも

って管理
か ん り

します。だから、

実際
じっさい

に問題
もんだい

が起
お

きる可能性
か の う せ い

はとても低
ひく

いと 考
かんが

えています。 

またこの事業
じぎょう

では、通 常
つうじょう

の診 療
しんりょう

以外
い が い

にも血液
けつえき

などの検体
けんたい

を取
と

ります。それによって何
なに

か病気
びょうき

（合併症
がっぺいしょう

）になったとき、最適
さいてき

の診 療
しんりょう

（治療
ちりょう

）をします。 
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１３． 事業
じぎょう

の資金
し き ん

と利益相
り え き そ う

反
はん

 

利益相
り え き そ う

反関係
はんかんけい

とは、企業
きぎょう

などから資金
し き ん

を受
う

けている研 究
けんきゅう

で、その企業
きぎょう

に有利
ゆ う り

な結果
け っ か

が出
で

ているように見
み

える状 態
じょうたい

（利害
り が い

関係
かんけい

が発生
はっせい

している）です。利益相
り え き そ う

反
はん

にならないように、

以下
い か

の点
てん

を注意
ちゅうい

しています。本事業
ほんじぎょう

は、厚生
こうせい

労働省
ろうどうしょう

からの委託
い た く

を受
う

けて運営
うんえい

しています。 

・ この事業
じぎょう

に関わる
か か わ る

者
もの

は、利益相
り え き そ う

反ガイドライン
は ん が い ど ら い ん

など等
など

を守
まも

ります。そして、企業
きぎょう

など

等
など

との利害
り が い

関係
かんけい

のためにこの事業
じぎょう

の実施
じ っ し

方法
ほうほう

や成果
せ い か

が変形
へんけい

しないようにします。 

・ 研 究
けんきゅう

を 行
おこな

うときは、利益相
り え き そ う

反委員会
はんいいんかい

などで審査
し ん さ

を受
う

けます。そして、研 究
けんきゅう

成果
せ い か

に

影 響
えいきょう

がないようにします。 

１４． 実施体制 

国立
こくりつ

国際
こくさい

医療
いりょう

研 究
けんきゅう

センター
せ ん た ー

（事業
じぎょう

責任者
せきにんしゃ

 臨 床
りんしょう

研 究
けんきゅう

センター
せ ん た ー

長
ちょう

 杉浦
すぎうら

亙
わたる

）が代 表
だいひょう

と

なり、国立
こくりつ

感染症
かんせんしょう

研究所
けんきゅうじょ

、東北
とうほく

大学
だいがく

東北
とうほく

メディカル
め で ぃ か る

・メガバンク
め が ば ん く

機構
き こ う

、東 京
とうきょう

大学
だいがく

医科
い か

学
がく

研究所
けんきゅうじょ

、東 京
とうきょう

大学医
だ い が く い

学部
が く ぶ

附属
ふ ぞ く

病 院
びょういん

、藤田
ふ じ た

医科
い か

大学
だいがく

病 院
びょういん

と共 同
きょうどう

で 行
おこな

います。 

１５． 問
と

い合
あ

わせ 

意見
い け ん

や質問
しつもん

はいつでも受
う

け付
つ

けています。本事業
ほんじぎょう

の運営
うんえい

や、あなたのデータ
で ー た

などについ

て＜問
と

い合
あ

わせ窓口
まどぐち

＞まで連絡
れんらく

をください。同意
ど う い

を辞
や

めることもできます。 

＜問い合わせ
と い あ わ せ

窓口
まどぐち

＞ 

新興
しんこう

・再興
さいこう

感染症
かんせんしょう

・データバンク
で ー た ば ん く

事業
じぎょう

 患者
かんじゃ

コールセンター
こ ー る せ ん た ー

 

電話番号
でんわばんごう

：0120-431-022 

メールアドレス
め ー る あ ど れ す

：rebind.support@cmicgroup.com 

Webサイト
さ い と

：https://rebind.ncgm.go.jp/ 

 

＊診 療
しんりょう

など等
など

に関
かん

する問
と

い合
あ

わせ 

あなたが受
う

けた診 療
しんりょう

内容
ないよう

などについては、病 院
びょういん

の担当医
た ん と う い

に聞
き

いてください。  

https://rebind.ncgm.go.jp/
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同
どう

 意
い

 書
しょ

 

国立
こくりつ

国際
こくさい

医療
いりょう

研 究
けんきゅう

センター
せ ん た ー

 理事長
りじちょう

【共同研究機関の場合は適切に修正】 殿
どの

 

私
わたし

は、新興
しんこう

・再興
さいこう

感 染 症
かんせんしょう

・データバンク
で ー た ば ん く

事業
じぎょう

（以下
い か

、「本事業
ほんじぎょう

」と表記
ひょうき

）について説明
せつめい

を聞
き

きまし

た。○○ 病 院
びょういん

（以下
い か

、「当 病 院
とうびょういん

」と表記
ひょうき

）の担当者
たんとうしゃ

が文書
ぶんしょ

や動画
どうが

、イラスト付
つ

き同意説明資料
どういせつめいしりょう

で説明
せつめい

を

しました。 私
わたし

の 診 療
しんりょう

情 報
じょうほう

（基本
きほん

情 報
じょうほう

、 入 院
にゅういん

や治療
ちりょう

に関する
か ん す る

情 報
じょうほう

、感 染 症
かんせんしょう

に関
かん

する 情 報
じょうほう

、その他
た

の 情 報
じょうほう

）や 私
わたし

の検体
けんたい

を本事業
ほんじぎょう

のリポジトリ
り ぽ じ と り

に 提 供
ていきょう

することに同意
どうい

します。また、このデータ
で ー た

が日本
にほん

や

海外
かいがい

の 研 究
けんきゅう

や事業
じぎょう

、製品
せいひん

開発
かいはつ

などで、 研 究
けんきゅう

機関
きかん

や民間
みんかん

企業
きぎょう

などが利用
りよう

することに同意
どうい

します。 

私
わたし

は以下
い か

のことを理解
りかい

しています。 

・検体
けんたい

は 診 療
しんりょう

や 研 究
けんきゅう

で余
あま

ったものや 手 術
しゅじゅつ

摘 出
てきしゅつ

組織
そしき

などを含
ふく

む可能性
かのうせい

がある 

・ 研 究
けんきゅう

は感 染 症
かんせんしょう

研 究
けんきゅう

だけでなく遺伝子
い で ん し

解析
かいせき

研 究
けんきゅう

（ゲノム
げ の む

解析
かいせき

などの網羅的
もうらてき

解析
かいせき

を含む
ふくむ

）も含む
ふくむ

。 

【ご署 名 欄
しょめいらん

】 

同意日
どういび

：(西 暦
せいれき

)＿＿＿＿＿年
ねん

＿＿＿月
がつ

＿＿＿日
にち

   提 供 者 署 名
ていきょうしゃしょめい

：＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿ 

【代 諾 者
だいだくしゃ

の方
かた

が同意
ど う い

する場合
ばあい

】 

同意日
どういび

：(西 暦
せいれき

)＿＿＿＿＿年
ねん

＿＿＿月
がつ

＿＿＿日
にち

      提 供 者
ていきょうしゃ

本 人
ほんにん

氏名
しめい

：＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿ 

代 諾 者
だいだくしゃ

署名：＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿ 続 柄
ぞくがら

：＿＿＿＿＿＿＿＿ 

【同意
ど う い

内容
ないよう

の詳 細
しょうさい

】 

１） 当 病 院
とうびょういん

とリポジトリ
り ぽ じ と り

ではわからない 情 報
じょうほう

※1 について、他
ほか

の医 療
いりょう

機関
きかん

や公 的
こうてき

機関
きかん

※２などから聞
き

いて、保管
ほかん

・

研 究
けんきゅう

に※3利用
りよう

してもいいですか？個人
こじん

情 報
じょうほう

の保護
ほ ご

に関
かん

する法 律
ほうりつ

などは守
まも

ります。 

※1 診 療
しんりょう

・介護
かいご

・転
てん

出 入
しゅつにゅう

・生 存
せいぞん

などに関
かん

する 情 報
じょうほう

 ※2保健所
ほけんじょ

、都道府県
とどうふけん

・市 町 村
しちょうそん

保有
ほゆう

の 情 報
じょうほう

の閲 覧
えつらん

、転記
てんき

、写
うつ

しの交付
こうふ

などによる 

※3倫理
りんり

審査
しんさ

委員会
いいんかい

の審査
しんさ

を受けます
う け ま す

。その他
そ の た

必 要
ひつよう

な手続き
てつづき

をして 承 認
しょうにん

を受
う

けます。 

 □同意
どうい

します。   □同意
どうい

しません。 

2） 研 究

けんきゅう

をして、あなたや家族

かぞく

の 健 康

けんこう

に 関

かん

する 情 報

じょうほう

がわかった場合
ばあい

、この 情 報

じょうほう

を知

し

りたいですか？  

 □教
おし

えてください。    □教
おし

えないでください※4。 

※4 有 効

ゆうこう

な 対 処

たいしょ

方 法

ほうほう

があるなど、医 学 的

いがくてき

観 点

かんてん

からご意向

いこう

を 再 確 認

さいかくにん

するべきと 考

かんが

えられた場合

ばあい

は、 改

あらた

めてご希望

きぼう

を聞

き

くことがあります。 

⇒『教
おし

えてください』をチェック
ち ぇ っ く

した人
ひと

 ： あなたの連 絡
れんらく

先
さき

を教
おし

えてください。 

 電話番号
でんわばんごう

：＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿ Eメールアドレス
め ー る あ ど れ す

：＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿ 

【医療機関使用欄】 

□提供者本人が、(代筆理由)                                          のため 

署名困難であり、(代筆者氏名)           が(記入日:西暦)    年   月   日に記入及び署名を代筆した。 

※研究協力機関の方は以下にチェックと署名をおねがいします。 

□提供者本人、または代諾者の本人確認を行い、当該者が動画、イラスト付き同意説明資料、又はその他の方法による必要な説明

を十分に受けたことを確認しました。確認日：(西暦)＿＿＿＿＿年＿＿＿月＿＿＿日   確認者氏名：＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿ 

※研究実施機関の方は以下にチェックと署名をお願いします。 

□提供者本人、または代諾者に十分な説明を行いました。説明日：(西暦)＿＿＿＿年＿＿＿月＿＿＿日  説明者氏名：＿＿＿＿＿＿＿ 


